

Lunes 30 de Agosto del 2010

Última modificación 01.09.2010

El Reforma Acepta agro IVA de 2% en alimentos Verónica Martínez Ciudad de México (30 agosto 2010).- La cúpula agroempresarial del País está dispuesta a que se aplique un IVA en alimentos de 2 por ciento, lo que implicaría un alza de precios al consumidor y especulaciones, afirmó Luis Fernando Haro, director general del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). "Sabemos que la forma más eficiente de recaudación para la creciente informalidad es un cobro de IVA en alimentos, pero que no sea mayor al 2 por ciento", dijo el directivo, en conferencia de prensa. Alertan volatilidad en el tipo de cambio Ernesto Sarabia Ciudad de México (30 agosto 2010).- Aunque no hay elementos que lleven a pensar en un tipo de cambio de interbancario arriba de los 13.20 pesos de manera prolongada, en lo que resta de 2010 el mercado sí sufrirá volatilidad, concluyó un estudio de la consultora Harbor Intelligence. "No existen factores que nos hagan pensar en un dólar por arriba de los 13.20 pesos de manera prolongada. Sin embargo, en lo que resta del año sí veremos a un peso volátil, cuya paridad oscilará primordialmente dentro de un amplio rango de 12.60-13.00 pesos por dólar", señaló. Harbor anota que no debe cundir el pánico, ya que el tipo de cambio de la moneda nacional ante el dólar de Estados Unidos seguirá cotizando dentro de un rango definido. Crece trabajo en la calle Mónica Ramírez Ciudad de México (30 agosto 2010).- Un sector del ambulante que mayor crecimiento ha tenido es el de quienes limpian parabrisas de autos o venden un sin fin de productos en los cruceros viales, según datos de la Encuesta Nacional de Ocupación y Empleo (ENOE). En el segundo trimestre del año, los trabajadores en vía pública -no incluidos los ambulantes en puestos fijos o semifijos- que laboran por su cuenta y venden productos o servicios, se incrementaron en 10.1 por ciento, para sumar 609 mil 490. Estos trabajos se han incrementado considerablemente desde la crisis, pues entre octubre de 2008 y el segundo trimestre de este año, el crecimiento fue de 20 por ciento. Abre dólar en 13.17 pesos a la venta Ernesto Sarabia Ciudad de México (30 agosto 2010).- Al iniciar operaciones en el mercado de menudeo, el tipo de cambio del peso mexicano frente al dólar de Estados Unidos no presenta movimientos con relación al viernes pasado, en un ambiente de indicadores mixtos y desaceleración económica en el mundo, en especial en la Unión Americana. En ventanillas de Banamex, la moneda estadounidense se ofrece en 13.17 unidades y se adquiere en 12.77 pesos, es decir, en los mismos precios en que operó la jornada previa. La terminal aérea de la capital comenzó la semana con una paridad si cambios, al comprarse en 12.18 y venderse en 13.05 pesos, de acuerdo con Consultoría Internacional Banco. Abre BMV con baja de 0.34% Ernesto Sarabia Ciudad de México (30 agosto 2010).- Con el impacto de las declaraciones de Ben Bernanke, presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos, sobre el freno de la economía más grande del mundo e información mixta, los mercados accionarios inician la semana con debilidad. En Estados Unidos, el índice de empresas de tecnología cae 0.19 por ciento a 2 mil 149.44 puntos. El promedio industrial Dow Jones retrocede 0.17 por ciento a 10 mil 133.17 unidades y es seguido por el Standard & Poor's, con una baja de 0.15 por ciento a 1 mil 62.96 puntos. En ese tono, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores disminuye 0.34 por ciento a 31 mil 648.87 puntos, operando con bajo volumen. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/nacion/180023.html> Dos siglos de desigualdad De Nueva España a México. El tiempo de nacer como país por fin llegó. Fue un parto doloroso, como señala Guadalupe Jiménez Codinach en el libro México, su tiempo de nacer. 1750-1821: “De 1810 a 1821, la nación sufrió unas 844 acciones de guerra”. 1810 marca el inicio del camino para forjar una nación; un proceso que no terminó con las diferencias sociales, la desigualdad ni la pésima distribución de la riqueza que caracterizó al periodo colonial. Anne Staples, en el libro Historia de la vida cotidiana en México, resalta: “La separación de México y España, divorcio que trató de ser amigable y terminó en feroz pleito, no alteró en lo fundamental las relaciones entre grupos sociales ni las costumbres más arraigadas”. Para 1810, la Nueva España había entrado en una crisis económica y social profunda. El historiador Brian Hamnett —en una entrevista con Christopher Domínguez publicada en Letras Libres— señala que se padecía de una “dislocación en la producción minera, una crisis en las haciendas, alza de precios y una severa escasez de comestibles... Sacerdotes de parroquia como Hidalgo y Morelos eran conscientes de ello”. Anne Staples menciona que “los contrastes de principios del siglo XIX fueron tan violentos como los de finales, con cambios de enfoque, pero con un resultado igual: subrayar las diferencias entre los seres humanos que salían a relucir a la hora de sentarse a la mesa, acostarse, vestirse, moverse de un lugar a otro, ganar el pan con el sudor de la frente”. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81658.html> México pierde presencia en la industria cervecera mundial Ramiro Alonso y Martín Hernández México está destinado a perder su presencia en una de las industrias que más orgullo le generó al país en el último par de siglos: la cervecera. En opinión de analistas locales e internacionales, el conteo final para que Grupo Modelo deje de ser una empresa operada bajo el mando de empresarios mexicanos, está en curso. Sucesos como la victoria de Anheuser-Busch InBev (ABI) sobre Grupo Modelo, la venta de Cervecería Cuauhtémoc Moctezuma (CCM) a la holandesa Heineken, la acelerada consolidación de la industria cervecera global, así como el factor de que México es el tercer mercado más rentable en el mundo, le imprimieron velocidad al proceso. “Creemos que existe una alta probabilidad de que ABI entre al mercado, a través de Grupo Modelo, en algún momento en los próximos dos años”., asegura un reporte de la firma Credit Suisse que se redactó en mayo pasado. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81664.html> El ser gobierno José Luis de la Cruz Gallegos* Cuando se observa que de acuerdo al INEGI la desocupación de los trabajadores mexicanos se está incrementando y que las condiciones laborales de las personas que conservan su empleo se deterioran, la pregunta natural versa sobre qué está haciendo el gobierno para solucionar dicha situación. La interrogante es mayor cuando al mismo tiempo se recuerda que el análisis oficial presenta una perspectiva que discrepa de lo anterior y afirma que existe un repunte histórico en la generación de empleo. A la situación del mercado laboral se agrega la evidencia que señala al ejercicio del gasto de gobierno como ineficiente, porque privilegia a la parte corriente, al otorgar excesivas prestaciones a funcionarios públicos y sus sindicatos, por pagar altos intereses sobre la deuda y mantener elevadas erogaciones operativas. Al mismo tiempo coexiste un descuido en el desarrollo de infraestructura, debido a que se carece de orientación y planeación

de largo plazo, inversión que además no es ejecutada en tiempo y forma.

<http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81669.html> Crudo se recuperó por la Fed Ricardo Jiménez El precio internacional del petróleo luego de varios días de altibajos, principalmente la semana pasada, en las operaciones del viernes previo logró una ganancia de 2.47%; sin embargo, durante los últimos tres días acumula un repunte de 5.52%, equivalente a un incremento de 3.93 dólares, resultado básicamente del ánimo que existió entre los inversionistas tras las declaraciones realizadas por la Reserva Federal (Fed). El presidente de la Reserva Federal de Estados Unidos (Fed), Benjamin Bernanke, declaró que el comité está dispuesto para dar alivios monetarios adicionales mediante medidas no convencionales si resulta necesario, especialmente si el panorama se daña de manera importante. En ese contexto, los futuros del petróleo West Texas Intermedio (WTI) alcanzaron un precio de 75.19 dólares por barril, donde se observó una cotización máxima de 75.54 dólares y una mínima de 72.04 dólares, mientras el crudo Brent de Londres llegó a un valor de 76.65 dólares por barril, frente a las negociaciones de la jornada anterior (75.02 dólares), un incremento de 2.17%, equivalente a un avance 1.63 dólares. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81675.html> Concamin estima economía moderada a 2012 En el segundo trimestre del año la economía mexicana alcanzó su mayor crecimiento de los últimos años, de 7.6% anual, y muy probablemente la mayor variación para un periodo trimestral en lo que resta del sexenio. Así lo consideró la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), al estimar que en lo sucesivo el avance será moderado, a menos que se fortalezca el mercado interno y se concreten las reformas pendientes. En el documento “Radiografía de la economía y la industria mexicana”, asegura que detrás del avance logrado durante el segundo trimestre de 2010 está, por una parte, el acelerado aumento de las exportaciones hacia el mercado estadounidense. (Notimex) <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/81676.html> CEESP demanda reforma integral A unos días de que el Ejecutivo entregue al Congreso de la Unión su propuesta de paquete económico para 2011, lo que se necesita es una reforma integral de las finanzas públicas, afirmó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). El paquete fiscal, dice, debe contribuir a mejorar el crecimiento económico del país y a la generación de empleos formales bien remunerados, y para ello es necesario simplificar el sistema fiscal, combatir la evasión y la elusión, así como el comercio informal, entre otras acciones. (Notimex) http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/vi_81678.html Canacindra critica nuevos tratados Nuevos tratados comerciales no le permitirán a México crecer a tasas más elevadas o alcanzar el desarrollo más rápidamente, aseguró la Cámara Nacional de la Industria de la Transformación (Canacindra). Para que el comercio se dé hacia más partes del mundo, México debe en primera instancia, establecer las condiciones apropiadas para que las empresas nacionales puedan participar activamente en los mercados internacionales. No se trata sólo de aumentar los tratados comerciales que se tienen, en esta ocasión con Corea, Perú y con Brasil. (Notimex) La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/08/30/analiza-obama-recortes-de-impuestos-a-pymes-y-clase-media-para-salir-de-crisis> Reuters y Xinhua Washington. El mandatario estadounidense, Barack Obama, dijo que discutió con su equipo económico la posibilidad de implementar medidas adicionales para promover el crecimiento económico, incluyendo recortes de impuestos para empresas. "Mi equipo económico está trabajando duro para identificar medidas adicionales que podrían hacer una diferencia tanto en promover el crecimiento y la contratación de personal en el corto plazo, como aumentar la competitividad de nuestra economía en el largo plazo", indicó en un comunicado. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/08/30/aumento-4-7-empleo-en-sector-manufacturero-en-junio-inegi> Aumentó 4.7% empleo en sector manufacturero en junio: Inegi México, DF. El empleo en el sector manufacturero registró un aumento de 4.7 por ciento en junio pasado, frente a igual mes del año anterior, para cerrar el primer semestre del año con un aumento de 2.3 por ciento, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi). Con base en la Encuesta Industrial Mensual Ampliada (EIMA), el organismo indicó que por tipo de contratación la de obreros aumentó 7.1 por ciento, mientras que la de empleados administrativos descendió 0.5 por ciento en el mes de referencia. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/08/30/el-dolar-se-cotiza-a-la-venta-13-17-pesos-en-bancos> El dólar se cotiza a la venta 13.17 pesos en bancos México, DF. Este lunes en bancos del Distrito Federal la divisa estadounidense se vende en 13.17 pesos, sin cambios con relación al cierre del viernes pasado, mientras que el precio a la compra es de 12.77 pesos. La divisa europea gana 11 centavos frente al peso en comparación con el término de la sesión cambiaria del pasado viernes, al colocar una cotización máxima a la venta de 16.91 pesos, en tanto que el yen se oferta hasta en 0.156 pesos <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/08/30/anuncia-japon-nuevo-plan-de-estimulo-economico-por-11-mil-mdd> Anuncia Japón nuevo plan de estímulo económico por 11 mil mdd Tokio. El gobierno japonés anunció este lunes que prepara un nuevo plan de estímulo económico de 920 mil millones de yenes (11 mil millones de dólares, 8 mil 500 millones de euros) para proteger su frágil recuperación y frenar el impacto de la alta cotización de su moneda. "Hemos establecido un plan básico que concierne al empleo, las inversiones, la educación, la lucha contra los desastres naturales en los municipios y reformas reglamentarias", a fin de crear una mayor actividad, explicó a la prensa el primer ministro Naoto Kan. Con ese objetivo, el gobierno japonés utilizará 920 mil millones de yenes de "fondos de reserva", agregó Kan. The New York Times

http://www.nytimes.com/2010/08/31/nyregion/31nyecon.html?_r=1&hp New York Rebounds From Slump, but Unevenly

By PATRICK McGEEHAN By most standard measures of economic health, New York City's recovery from the financial crisis and the recession it started is well under way. The typical New Yorker is less likely to be unemployed or facing foreclosure or bankruptcy than the average American. Homes in the metropolitan area have held their value better than in most other big cities as more people are moving to the region than deserting it. Tourists continue to flock to the city, filling hotel rooms at the highest rate in the country, and at rising prices. Wall Street — still the engine that powers the city — roared back faster than expected, eliminated far fewer jobs than forecast, resumed paying out big bonuses and has begun to hire again. Despite a faltering stock market and recent signals that the national economy

is losing steam, economists expect New York to remain on the rebound. "We have been feeling on more solid footing the last six months," said Marcia Van Wagner, the city's assistant comptroller for budget. "If there's no major shock, I think we're going to have a slow, relatively steady recovery."

<http://www.nytimes.com/2010/08/31/business/global/31yen.html?hp> Japan Offers a Plan to Kick-Start Its Economy

By HIROKO TABUCHITOKYO — Japan promised a host of measures on Monday in a bid to kick-start its faltering economy and temper a punishingly strong yen. Prime Minister Naoto Kan proposed new stimulus steps, while the Bank of Japan, under pressure from the government, eased its already easy monetary policy. But analysts called the measures too timid in the face of the problems facing Japan's export-oriented economy. A yen that has paradoxically surged to 15-year highs despite weaknesses in the country's economy, coupled with the damaging phenomenon of falling prices known as deflation, continues to hinder hopes of a strong recovery, analysts said. The proposals, however, had little effect on the currency markets, where the yen strengthened again Monday. The yen rose to 84.67 against the dollar. There seems to be a sense of fatalism. The B.O.J. continues to play the same old game of making incremental, but ultimately meaningless, policy changes in response to political pressure," said Richard Jerram, economist for Japan at the global investment bank, Macquarie.

<http://www.nytimes.com/2010/08/31/business/31markets.html?ref=business> Indexes on Wall Street Start the Week Lower

By CHRISTINE HAUSER Shares on Wall Street fell Monday, as investors found little incentive in a new report that showed that personal income and spending rose in July. The Commerce Department said personal income rose 0.2 percent and consumer spending was up 0.4 percent in July, which was higher than estimates. The core price index rose a slight 0.1 percent, in line with analysts' expectations. Incomes had not risen at all in June. The personal income and spending data was the first in a series of reports this week that will include the Case-Shiller index on home prices, July auto sales, and then, on Friday, the government's unemployment report for August, one of the market's most widely anticipated monthly reports. "The number this morning was not all that bad," said Nicholas Colas, ConvergEx Group's chief market strategist. "What the market is generally worried about for the entire week is how much softening we are going to see in the days and weeks ahead." The jobs report on Friday is expected to show the unemployment rate rose to 9.6 percent from 9.5 percent in July.

<http://www.nytimes.com/2010/08/30/world/asia/30china.html?ref=business> China Fortifies State Businesses to Fuel Growth By MICHAEL WINES BEIJING — During its decades of rapid growth, China thrived by allowing once-suppressed private entrepreneurs to prosper, often at the expense of the old, inefficient state sector of the economy. Now, whether in the coal-rich regions of Shanxi Province, the steel mills of the northern industrial heartland, or the airlines flying overhead, it is often China's state-run companies that are on the march. As the Chinese government has grown richer — and more worried about sustaining its high-octane growth — it has pumped public money into companies that it expects to upgrade the industrial base and employ more people. The beneficiaries are state-owned interests that many analysts had assumed would gradually wither away in the face of private-sector competition. New data from the World Bank show that the proportion of industrial production by companies controlled by the Chinese state edged up last year, checking a slow but seemingly inevitable eclipse. Moreover, investment by state-controlled companies skyrocketed, driven by hundreds of billions of dollars of government spending and state bank lending to combat the global financial crisis. El

País http://www.elpais.com/articulo/economia/Obama/clama/esfuerzo/gran/escala/crear/empleo/elpepueco/20100830/elpepueco_6/Tes Obama clama un esfuerzo a gran escala para crear el empleo

SANDRO POZZI - Nueva York - 30/08/2010 Hasta el presidente Barack Obama lo dice. La economía de Estados Unidos crece, pero no lo suficientemente rápido como para combatir la lacra del paro. Y aunque admite que no hay una "solución mágica" que permita acabar con los problemas que frenan la expansión, ha intentado ofrecer un rayo de esperanza, al decir que su equipo prepara nuevas vías para reactivar el crecimiento y la creación de empleo. El que supuestamente iba a ser el verano de la recuperación, se le escapa a Obama. Los retos que tiene EE UU ante sí, dijo, "son serios, nadie lo pone en duda". "Llevó una década excavar este agujero y llevará más de lo que nos gustaría salir", ha advertido tras reunirse en la Casa Blanca con su equipo económico, para hacer balance de la situación e identificar "medidas adicionales" que den un impulso adicional al motor, que dice presentará en breve.

http://www.elpais.com/articulo/economia/inflacion/cae/decima/pese/subida/IVA/verano/elpepueco/20100830/elpepueco_1/Tes La inflación cae una décima pese a la subida del IVA en verano EL PAÍS 30/08/2010 La tasa española de inflación armonizada (que mide la evolución de los precios en la Eurozona con el mismo método) se ha situado en agosto en el 1,8%, una décima menos que en julio. Un dato sorprendente, ya que el IVA se gravó a comienzos del verano. Así lo refleja el Índice de Precios de Consumo Armonizado (IPCA) difundido hoy por el Instituto Nacional de Estadística (INE). Este indicador es un registro adelantado; el oficial (el IPC) se conocerá el 10 de septiembre. Agosto es el décimo mes con la tasa del IPCA en positivo, pese a caer respecto al mes anterior. Según el INE, la bajada de la inflación lo explica por el descenso en los precios de los carburantes y combustibles, y la subida de los precios de los alimentos y de las bebidas no alcohólicas. No obstante, algunos expertos habían vaticinado que los precios escalarían en verano por la subida del IVA. Lo hicieron, pero en julio, cuando repuntaron cuatro décimas y se quedaron en el 1,9%.